

Bautizan libro sobre Negocio Naviero y Transporte Marítimo

En la sede de Investigación y Postgrado de la Universidad Marítima del Caribe (UMC), ubicada en los Palos Grandes, en la ciudad de Caracas, se realizó el bautizo del libro del Capitán de Altura, Omar Varela, titulado: *International Commerce and Shipping Business*, publicación escrita en inglés que contiene todos los principios del conocimiento naviero, especialmente para profesionales y estudiantes de postgrado que requieran de estas nociones del referido sector.

El padrino de la obra fue el Cap./Alt. Pastor Naranjo, quien agradeció a los que hicieron posible esta publicación, y en especial resaltó la perseverancia del autor. «Varela es un ejemplo no solo para sus estudiantes sino también para sus colegas, por su honradez, humildad y su gran corazón y amor hacia su profesión». Durante sus palabras subrayó que los libros y el conocimiento combaten las sombras de la ignorancia «y sin duda esta es una contribución no solo a la Universidad Marítima del Caribe, sino a la sociedad».

El profesor Varela, emocionado por la presencia de su madre, esposa, hijas, demás familiares, así como compañeros de labores y profesores amigos, expresó que este texto es el resultado de muchas investigaciones, el cual será un grano de arena para seguir colaborando con su Alma Mater, la cual, según él mismo refirió, «lleva en su ADN».

El director de Investigación y Postgrado de la UMC, Cap./Alt. Miguel López, resaltó que este libro es una base para seguir derivando y buscando información sobre el amplísimo mundo del Comercio Internacional, al tiempo que subrayó

la importancia para los académicos de publicar sus investigaciones. «Mis palabras de estímulo para él, «*Todo avante, full máquina, viento de popa*», alentó. /ED





Profesores de Ciencia Ambientales recibieron reconocimiento PEII	(Pg. 3)
UMC impulsará la formación de Salvavidas en todo el país	(Pg.4)
Actos de ascenso y juramentación de Milicianos Universitarios	(Pg.5)
Visitan el Museo Salón de la Patria en Miraflores	(Pg.7)



En honor a San José agrupaciones desfilan en Carayaca

Con mensajes de amor y esperanza, todas las escuelas e instituciones rindieron honores a su santo patrono, en la 25 edición del desfile, que este año lleva por nombre «Valores con San José», en Carayaca en el estado Vargas.

La Universidad Marítima del Caribe participó por primera vez en esa actividad, con la Banda y la Agrupación de Escolta, donde el coordinador de Cultura el Lic. Ronald García y los profesores: Oliver Buschbeck, Gilbert Santamaría, Nazaret Martínez y estudiantes fortalecieron esas actividades populares, siempre con el deseo de crear conciencia en las tradiciones y el sentido de pertenencia.

La Escolta de Banderas rindió honores al patrono de San José con distintas interpretaciones y la Banda le correspondió finalizar el evento en la Plaza Bolívar de la parroquia.



La misa solemne fue oficiada por el obispo de La Guaira, monseñor Raúl Biord, para luego sacar en procesión la imagen de San José por las calles del casco central. El evento fue una manera de expresar la gratitud del pueblo por las bendiciones del patrono. /ED





Autoridades Rectorales

Prof. José Carlos Gaitán Sánchez **Rector**

Prof. Miguel D. Piñango C.

Vicerrector Académico

Prof. Orlando Quintero

Vicerrector Administrativo

y Secretario General (e)

Sextante

Órgano Divulgativo del Rectorado Editado por la Coordinación de Relaciones Interinstitucionales

Coordinador:

CN. Guillermo Rangel Jalley guillerangel@usa.net

Coordinación Editorial y Redacción:

Lic. Mariela Navarrete Ortiz - CNP 7.909 Lic. Evila Delgado Llovera - CNP. 5.947

Diagramación:

Prof. Nubimar Azócar
Impresión: Secretaría General.
Apoyo Técnico Administrativo.
Unidad de Diseño, Imprenta y Reproducción.

Consejo Editorial

Cap/Alt. José Gaitán Sánchez CN. Guillermo Rangel Jalley Lic. Mariela Navarrete Ortiz Lic. Evila Delgado Llovera Universidad Marítima del Caribe Catia La Mar, estado Vargas, Venezuela.

@U marítima

Web site: www.umc.edu.ve

Teléfonos: 0212-350.0015 350.0093 - 350.0077 Año 6, Nº 42-Marzo 2014



Profesores de Ciencias Ambientales recibieron reconocimiento PEII

El encuentro de Innovadores e Investigadores del Programa de Estímulo a la Innovación e Investigación (PEII) se realizó en el Salón Simón Bolívar en las instalaciones de la Universidad Bolivariana de Venezuela, donde el ministro del Poder Popular para la Ciencia, Tecnología e Innovación (Mppcti), Manuel Fernández, explicó que esta actividad es una concepción para «... promover la investigación... impulsando los resultados para las aplicaciones en el ámbito social.»

El Mppcti, a través del Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Oncti), presidido por el Dr. José Luis Berroterán, realizó la entrega de certificados del Programa de Estímulo a la Innovación e Investigación (PEII) a 2.269 investigadores e innovadores de los estados Miranda, Vargas y Distrito Capital registrados durante el año 2013.

En el caso de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) los profesores de Ciencias Ambientales que recibieron este importante reconocimiento fueron: Nelsy Rivero; Davna Rodríguez, Mauricio Soler, Carmen Hernández, Maidelys González y Corabel Barrios.



El PEII busca fomentar y estimular el desarrollo de la ciencia y tecnología enfocado en aspectos de interés nacional como el desarrollo de las actividades socio-productivas, consolidar la soberanía tecnológica y solventar problemas de las comunidades.

El director ejecutivo del Oncti, Nelson Díaz, exaltó el hecho que «desde el año 2011 se ha observado la incorporación de la mujer al desarrollo de la investigación científica de la Patria».

Los investigadores e innovadores interesados en ingresar y renovar el Programa de Estímulo a la Innovación e Investigación (PEII) 2014, tuvieron

hasta el 21 de marzo pasado para consignar la documentación requerida. / ED







UMC impulsará la formación de salvavidas en todo el país

Para fortalecer la educación de los Guardavidas en el Litoral, así como en otros estados costeros del país, se estableció un convenio entre la Universidad Marítima del Caribe (UMC) y Protección Civil.

En tal sentido, el Alma Mater de los Marinos Mercantes avalará la certificación de los cursos y la capacitación de los instructores que harán vida en el recién creado Centro Nacional de Adiestramiento y Salvamento Acuático.

La reunión se realizó entre representantes de la UMC y del Viceministerio de Gestión de Riesgo y Protección Civil Estadal Vargas.





El Coordinador de Proyectos Especiales de la UMC, profesor Williams Rodríguez, aplaudió esta iniciativa y se comprometió a ofrecer los cursos de Organización Marítima Internacional (OMI) en la institución y crear un programa universitario de quardavidas.

Por su parte, el director estadal de Protección Civil, Carlos De Abreu, explicó que a principios de este año se seleccionó a Vargas como sede del Centro de Adiestramiento por sus condiciones idóneas de costa.

Informó además que el pasado mes de febrero recibieron de parte del Viceministerio de Gestión de Riesgo y Protección Civil un primer lote de equipos de submarinismo y rescate acuático, entre los que se pueden mencionar: chalecos, guantes de neopreno, cilindros de aire para buceo, binoculares, snorkel, cuerdas marinas, aletas de nado, escaleras marinas y manómetros, entre otros.



Fuente: Ultimas Noticias





Nuestra Gente

«León Santiago»

El profesor Santiago León puede decirse es uno de los docentes más antiguos de la Universidad Marítima, pues ingresó a esta casa de estudios a tan solo un año de establecida, en el año 2001.

Su desarrollo profesional se ha desdoblado en dos facetas: la de Marino Mercante y la de Profesor Universitario. Es licenciado en Ciencias Náuticas egresado de la Escuela Náutica de Venezuela en el año 1991 y licenciado en Administración salido de las aulas de la Universidad José María Vargas, en el año 2000.

Si algo cabe destacar de Santiago León es su inagotable sed de conocimiento, lo que lo ha llevado a cursar estudios de cuarto nivel, ostentando a la fecha una Especialización en Administración de Empresas, una Maestría en Gerencia Logística y más recientemente un Doctorado en Ciencias Gerenciales.

Como oficial de la Marina Mercante trabajó algunos años tanto en la industria petrolera, a bordo de buques, como en el ámbito administrativo en el área marítima-portuaria y empresas de logística internacional.

Fue el segundo director en la historia de la Escuela de Ciencias Sociales. También se desempeñó como Coordinador Docente de Postgrado y dos veces como Coordinador de Ciencias Sociales, adscrito a la Dirección de Gestión Docente, cargo que ocupa actualmente desde el 2010.

Es caraqueño, sagitariano según su fecha de nacimiento y dado su innegable ascendencia de origen asiático muchos lo conocen como el «Chino León», a quien se le ve normalmente muy sigiloso y reservado por las áreas del comedor, la sala de profesores y el piso tres.



La labor docente la ha combinado también con la investigación y la extensión, destacándose como ponente y conferencista ante ASOVAC y articulista como en revistas arbitradas como Doctum. Sus aportes a la UMC han sido valiosos en el ámbito académico, resaltando la revisión de programas de extensión y siendo co-organizador de concursos de oposición.

«La UMC es mi segunda casa. Después de trece años la Universidad se ha abierto a nuevos horizontes que han contribuido al desarrollo de la institución, aunque aún falta mucho más», apuntó quien luego de su fructífera trayectoria universitaria avizora el resto de su carrera en ésta su Alma Mater./MNO

«Es una persona emprendedora y colaboradora. De mi parte le estoy agradecida». Belkis Pedrón

«Es un profesional muy competente y es una persona muy organizada» Iván Cedeño

Acto de ascenso y juramentación de milicianos universitarios

Con la presencia del Comandante del Agrupamiento de Milicias en Vargas, CN Marco Frascella y el AN (ML) Roberto González, comandante del Frente de Milicia Estudiantil UMC, así como un distinguido grupo de invitados se realizó el Acto de Juramentación de 26 nuevos ingresos y 27 Ascensos al personal Miliciano del Batallón de Empleo General «Cacique Paramaconi».

La Milicia Estudiantil y los Cuerpos Combatientes de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) se crearon en el mes de Julio del año 2011.

Este grupo ha colaborado dentro y fuera de la Universidad en materia de seguridad. Y como bien ha resaltado el rector Cap./Alt. José Gaitán , han cumplido con los objetivos de la Revolución Bolivariana, consolidándose estos grupos en la UMC.

En el estado Vargas ya se han conformado varios Batallones de Milicia, uno por cada parroquia, Cuerpos Combatientes de las empresas e instituciones estratégicas de la entidad y Frentes de Milicias Estudiantiles de la UNEFA y de la

UMC. /ED







Entorno. Entorno. Entorno. Entorno

Legado de Chávez abarcó visibilización de la mujer en espacios de lucha

La Universidad Marítima del Caribe (UMC) recibió a la viceministra de Igualdad de Género y no Discriminación del Ministerio de la Mujer (MinMujer) quien participó como ponente en el foro «Socialismo Feminista en contra del Fascismo», en el marco de la Cátedra Hugo Chávez, con el objetivo de exponer las luchas de las mujeres y su reivindicación tras la llegada de la Revolución Bolivariana en Venezuela.

La viceministra Madriz resaltó en su intervención que uno de los legados del presidente Chávez fue «enfrentar la invisibilización y discriminación de las personas más vulnerables, las que son excluidas por el capitalismo, como es el caso de la mujer».



Aseguró que el Comandante Chávez, quien se reconoció públicamente como feminista, rescató la memoria histórica de las mujeres, quienes hoy en día se ven respaldadas y protegidas en nuestro país, gracias al conjunto de instituciones y regulaciones que resguardan a la mujer venezolana, destacándose entre otros organismos creados en Revolución el Ministerio de la Mujer, la Fundación Madres del Barrio y el Banco del Desarrollo de la Mujer.

«Con la partida física de nuestro Comandante Eterno perdimos un aliado estratégico de la mujer, sin embargo, estar desde estos espacios populares, que además se multiplicarán a futuro, es sinónimo de que Chávez continúa con nosotros, el poder hablar de él y llevar su liderazgo no es más que la liberación del feminismo para todas las venezolanas», aseguró la ponente.



Por su parte, la socióloga Francys García, coordinadora de Relaciones con la Comunidad de la UMC, expresó «que en los espacios de la universidad se está haciendo una labor única en materia de aprendizaje. «Entender que Chávez impulsó el feminismo es importante porque nos indica que la mujer venezolana juega un rol muy importante en la construcción de la Patria y Revolución».

En la actividad también se hizo presente el diputado de la Asamblea Nacional William Fariñas, quien es reconocido públicamente por sus posiciones anti machistas y por realzar el papel protagónico que ha tenido la mujer en la patria bolivariana. «El siglo XXI se reivindica con el más sobresaliente feminista venezolano Hugo Chávez, quien visibilizó a la mujer en todos sus espacios y luchas. La Constitución de la República Bolivariana con visión de género en todas las políticas públicas del Estado venezolano, posibilitó su inclusión plena», afirmó. /MNO



Con información de Prensa UMC y MinMujer / Fotos: UMC y J. Viloria



Extensión Universitaria...

UMC presente en reunión de Directores de Cultura de las Universidades Venezolanas

Con la presencia de más de 15 casa de estudios universitarios, se realizó la primera reunión ordinaria de la Comisión Permanente de Directores de Cultura del año 2014 en la ciudad de Barquisimeto, estado Lara, en la sede de la Universidad Nacional Experimental Politécnica (UNEXPO).

Entre la agenda de trabajo se revisó el balance de la gestión cultural de las universidades del país, la valoración del primer trimestre del año 2014 y por ende la reprogramación de las mismas, así como la fecha de la competencia de canto universitaria que tendrá como sede la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV), en el estado Falcón. El profesor Carlos Figueredo, director de Cultura de la UNEXPO, hizo énfasis en la importancia del encuentro como generadores de políticas culturales en el sector educativo universitario.

La Coordinadora General de la Comisión de Directores de Cultura, Dra. Georgina Palencia, representante de la Universidad del Zulia, dirigió el debate sobre las líneas de acción para trabajar en función a la programación especial de cultura de paz, bajo el lema «Cultura de paz y vida», que abarca cine, foros, poesía, teatro, fotografía, el Festival Nacional de la Voz Universitaria y un Gran Concierto Universitario.

La representación de la Universidad Marítima del Caribe estuvo conformada por el Lic. Ronald García, coordinador de Cultura, la profesora Nazaret Martínez y el profesor Oliver Buschbeck, quienes asistieron a la inducción del proyecto comunicacional del portal Web www.comisióndedirectoresdecultura.com/admin, que funcionará con el propósito de promocionar y difundir las noticias



culturales de todas las casas de estudios que conforman esta comisión./RG

Visitan el Museo Salón de la Patria en Miraflores

Miembros de la comunidad Umecista atendieron la invitación de la Unidad Regional de Turismo del estado Vargas (INATUR) para participar en una visita guiada al Museo Salón de la Patria, localizado en las instalaciones de la Brigada de la Guardia de Honor Presidencial en el Palacio de Miraflores.



A esta visita, efectuada el pasado 28 de marzo, asistieron docentes de la Coordinación de Deportes, personal administrativo y estudiantes de esta Casa de Estudios.

Este museo tiene como objetivo principal el «fomento, la organización y la difusión de las Artes Plásticas y Artes Visuales, por todos los medios posibles, orientada esta última hacia el público en general, en especial hacia las clases populares y la población escolar, de las obras que conforman la colección del «Salón de la Patria».

La actividad estuvo coordinada por la socióloga Francys García, coordinadora de Relaciones con la Comunidad de la UMC, adscrita a la Dirección de Extensión. / MN

JUVINEU 2014 recibirá a 7 mil Atletas

Barinas se viste de gala para recibir a 7 mil estudiante-atletas representantes de las Instituciones de Educación Universitaria que integran a la Federación Venezolana Deportiva de Educación Universitaria (Fevedeu), en lo que serán la XVII edición de los Juegos Venezolanos de Institución de Educación Universitaria (JUVINEU) 2014, a celebrarse entre los meses de octubre y noviembre del año en curso.

En este sentido, Sandy Rodríguez Presidente de la Federación Venezolana Deportiva de Educación Universitaria (Fevedeu) destacó que la decisión de designar a la UNELLEZ como sede de los Juegos fue unánime entre los asociados, marcando precedencia al ser la primera vez que en el eje llanero se desarrollan unos juegos de esta categoría.

De igual forma, Rodríguez destacó que se efectuaron cambios en el desarrollo tradicional de los juegos, donde inicialmente se realizaba el clasificatorio y posteriormente los Juegos Nacionales Universitarios (antiguamente JUVINES). «Ahora vamos celebrar una fase estadal donde competirán los atletas en representación de sus instituciones para seguidamente ir a una fase regional, donde solo los 16 mejores de las seis regiones van a ir a los juegos nacionales a celebrase principalmente en los estados Barinas, Portuguesa y Cojedes».



La ejecución de la fase estadal se realizará entre los meses de abril y mayo, mientras la fase

regional tendrá lugar entre junio y julio para dar paso al desarrollo formal de los juegos entre octubre y noviembre, bajo el apoyo de los Ministerios del Deporte, Educación Universitaria, Turismo, Juventud y del Movimiento por la paz y la vida.

En el acto de socialización de los Juegos Venezolanos de Institución de Educación Universitaria estuvieron presentes Sandy Rodríguez, presidente de la Fevedeu; Wiliam



Páez, rector de la Unellez; Luis Guzmán, Coordinador de Deporte del V.P.D.S; Vicente Jiménez, Presidente del Instituto Regional del Deporte del Estado Barinas (IRDEB); Karen Chirino, Secretaria General de Favedeu. Mary Luz Seguera Vocal Favedeu y Diego Romero

Chirino, Secretaria General de Fevedeu , Mary Luz Sequera Vocal Fevedeu y Diego Romero, Comisionado del Ministerio del Poder Popular para

la Educación Universitaria del estado Barinas, así como estudiantes y atletas.

Fuente: Coordinación de Deportes UMC

A través del Tai Chi se cambian vidas

Con la asistencia de 36 personas se dictó en la Universidad Marítima del Caribe el curso «Fuente de la Energía en la Práctica del Tai Chi», dictado por el profesor Pedro Pablo Hernández Matías, adscrito a la coordinación de Deportes y la estudiante de Ingeniería Ambiental, Alejandra Gutiérrez.

En el taller se enseñó cómo manejar la energía con base en el movimiento, la respiración, la concentración y la meditación. Fue una práctica integral para todas las edades, que les permitió conocer los asientos para obtener la armonía en el día a día.

El objetivo del curso fue favorecer el nivel de tranquilidad, de salud y de bienestar. Otro de los temas fue manejar la energía, tratando los principios energéticos a través de la respiración, relajación y concentración, para lograr una mejor actitud o bienestar.

Además se visualizó el Ser Humano y su protección total y los tres caminos para conservar la energía, tratando el manejo de las emociones, lo espiritual y el dominio de la mente serena. Al terminar el curso, los participantes recibieron un certificado de asistencia. /ED



